
Marie-Thérèse Chappaz, Raoul Cruchon et Raymond Paccot ont évoqué le chemin 

qu’ils ont parcouru dans leur métier et le chemin qu’il ont contribué à nous faire parcourir dans 

notre façon de boire du vin.  

Car aujourd’hui, l’attrait pour les vins respectueux du vivant est considérable. De Paris à Tokyo 

en passant par New York, le nombre de commerces et de bars spécialisés a explosé ces dernières 

années, tout comme le nombre de festivals ou de salons.  

Comment en est-on arrivé là ? Pourquoi ces trois pionniers (et tant d'autres), ont-ils choisi de 

se libérer de l’usage de la chimie de synthèse pour s’engager dans l'aventure d’une production 

viticole respectueuse du vivant ?  

C'est la question de la semaine.  

Podcast à écouter : https://soundslikeportraits.libsyn.com/website/comment-lever-un-vin-qui-

nous-lve-avec-marie-thrse-chappaz-raoul-cruchon-et-raymond-paccot 
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